

en el mismo estado de indecisión respecto de la cuestión de Marruecos, sin que hasta la fecha las autoridades hayan realizado acto alguno.

Agregan los despachos que en aquella plaza escasean los comestibles; y los pocos vivieres que existen, son vendidos a precios fabulosos.

El bájá del campo ha solicitado de varios contratistas, se encarguen del abastecimiento de aquella plaza.

Telegrián de Tánger que la káibla de Anghera, continúa permaneciendo en actividad expectante, respecto de la guerra civil en el imperio.

Considerase seguro que al cabo se unirá a la causa del pretendiente.

Un telegrama expedido en Génta, da cuenta de la llegada a aquella plaza del batallón de cazadores de Ciudad Rodrigo.

Un inmenso gentío presenció el desembarco de las tropas.

El batallón desfiló en columna de honor.

## Noticias

### políticas

El partido liberal ha acordado presentar candidatura cerrada en Madrid, en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Han dado ya comienzo los trabajos de organización para la campaña electoral cuyos trabajos son dirigidos por el círculo liberal, donde se reúnen los comités de los diferentes distritos.

El ministro de Agricultura ha manifestado que se propone activar y dar gran impulso a la campaña de extinción de la langosta.

Asimismo, seguirá disponiendo la construcción de canales y pantanos, así como la de ferrocarriles secundarios, a la cual dedicará principalmente su atención.

En el expreso de Andalucía llegó ayer a Madrid el representante de la República Cubana en España.

Este ha manifestado que viene dispuesto a hacer desaparecer los odios y rencores que pudieran guardarse a la Gran Antilla, así como procurar que en el mercado cubano sean preferidos los productos españoles.

A última hora de anoche se decía que el duque de Tetuán se había agravado en la enfermedad que le tiene postrado en cama.

El ministro de Gracia y Justicia, señor Dato, se encuentra enfermo a consecuencia de un entramiento.

El almirante de la armada señor Valcárcel ha negado que la representación de dicho cuerpo que fué a visitarle lo hiciera con el objeto indicado por la prensa.

Ha expuesto que la visita indicada fue puramente de cortesía.

Ha reconocido que algo de lo expuesto en los próximos de los decretos dictados por el señor Sánchez Toca, han ocasionado alguna molestia a los marinos.

El intendente señor Saralegui ha escrito de nuevo al ministro de Marina, reiterando su deseo de no llegar a tomar posesión del cargo para que recientemente ha sido nombrado.

Se funda para hacer dicha petición en motivos de salud.

El presidente del Consejo de ministros acudió ayer mañana a palacio como de costumbre con objeto de despedir con don Alfonso.

A la salida se detuvo a conversar con los periodistas sobre asuntos de actualidad.

Manifestó que todavía no se ha confirmado la noticia de una derrota sufrida por el pretendiente, la cual publicó *El Imparcial*, en su edición de ayer mañana.

Confirmó la noticia de haber presentado su dimisión el capitán general del departamento del Ferrol señor Gómez Imaiz.

Dijo que este señor funda su resolución en motivos de salud.

Añadió que el gobierno pondrá en práctica todos los medios posibles para lograr que aquel retire su dimisión con-

cediendo el plazo que considere necesario para reponer su salud.

Desmintió el rumor de que el general Gómez Imaiz se hablase disgustado con el contralmirante señor Cámará.

Terminó manifestando que el general Cámará se ha mostrado muy satisfecho de su visita de inspección a los arsenales del Estado.

Sábese que el presidente del Consejo de ministros fué llamado ayer a palacio por don Alfonso, a las diez de la mañana.

A su salida, el señor Silvela manifestó que don Alfonso le había llamado para enterarse de ciertas noticias.

Acero de la indole de las mismas, guardó absoluta reserva.

Se supone que el llamamiento se halla relacionado con la cuestión de Marruecos ó el disgusto que reina entre los marinos, por las disposiciones del señor Sánchez Toca.

Anoche, todos los esfuerzos de los periodistas por averiguar el motivo de la visita a palacio de los señores Silvela y general Linares, tanto más, cuanto que á éste no correspondía ayer despachar con don Alfonso, fueron infructuosos.

La reserva guardada acerca del particular, fué absoluta.

El presidente del Consejo de ministros acudió ayer a palacio dos veces. Una, a las diez de la mañana; y la otra, a las doce del mediodía.

A los periodistas manifestó que su segunda visita obedecía á su deseo de contestar á una pregunta que don Alfonso se había hecho en la primera y que por el pronto no había podido responder.

El señor Silvela manifestó ayer, que por ahora don Alfonso no realizará viaje alguno.

Dijo que únicamente se habla acordado el viaje a Andalucía y que este será efectuado antes de que se reúnan las nuevas Cortes.

Expuso que don Alfonso, no visitará Barcelona en este viaje.

Y terminó diciendo que respecto del viaje a Lisboa, nada hay acordado hasta la fecha.

A pesar de la negativa del presidente del Consejo de ministros, se sabe que está ya acordado el viaje de don Alfonso a Lisboa.

Dícese que el citado viaje se realizará en el verano próximo.

Respecto al viaje de Barcelona, parece que don Alfonso ha desistido de realizarlo por ahora, teniendo en cuenta la circunstancia de que en la actualidad se encuentran en Madrid varias comisiones catalanas, con el objeto de lograr varias concesiones.

Como las peticiones de dichas comisiones catalanas se hallan inspiradas en el más recto criterio de justicia al decir de los ministeriales, se ha decidido el aplazamiento del viaje, con el fin de que no se interprete ello como una especie de llamamiento a la gratitud y al reconocimiento del pueblo catalán.

### Los pintores de Madrid

Ayer celebraron una reunión en la corte los pintores residentes en dicha capital.

El objeto de la reunión fué el de tratar del decreto último en virtud del cual se suspendía la exposición de Bellas Artes.

Los reunidos acordaron á propuesta del señor Vincenzi celebrar una exposición de Bellas Artes, el próximo mes de Mayo en el palacio de cristal del Retiro.

### Huelga solucionada

El gobernador civil de Oviedo ha telegrafizado el ministro de la Gobernación señor Maura dándole cuenta de que ha quedado solucionada la huelga de cigarreras.

Estas entraron ayer a sus habituales tareas sin condiciones de ninguna clase.

En su consecuencia se ha levantado la censura de los talleres de fino y contra fino volviéndose a la normalidad.

### Explosión de las calderas

Participan de la Coruña que

ayer fondeó en aquél puerto un vapor alemán remolcado por otro.

Dicho barco salió de Las Palmas el dia 13 con rumbo a Amburgo.

A unas ciento ochenta millas próximamente de la Coruña explotaron las calderas por cuyo motivo se desprendieron las planchas que estaban colocadas junto á la quilla.

El buque hizo agua y se apagaron los fuegos.

La tripulación ha estado trabajando esforzadamente durante dos días los cuales no han cesado de maniobrar las bombas.

La extracción de agua se hacía por momentos más difícil y seguramente hubiera percidido el barco á no ser auxiliado oportunamente.

### Conflictos conjurados

Despachos expedidos en Jerez de la Frontera dan cuenta de que en Andújar ha sido conjurado el conflicto creado por los piconevos.

Estos, á ruegos del jefe de la policía urbana y convencidos de la sinceridad de sus consejos han pagado los derechos de consumos, quedando solucionado el conflicto.

Por este motivo la población ha vuelto á su normal tranquilidad y se ha retirado la guardia civil á sus puestos respectivos.

### Nuevo jefe de seguridad

Ha sido nombrado jefe del cuerpo de seguridad de Madrid al coronel de la guardia civil don Emilio Elío, en sustitución del señor Morera.

El nuevo jefe fué presentado á don Alfonso por el gobernador civil señor Sánchez Guerra.

También fué presentado por la referida autoridad civil al presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación.

Saldó (salvo contratiempo) de Pasajes el 27 del corriente el vapor

### SUBASTA

El 11.º de Febrero próximo y sus tres y media de la tarde se sacarán á pública subasta 840 robles.

Para informes dirigirse á D. José Benito Arizmendi, Urbeta.

### Irazu y Compañía

#### BANCA

Calle Moreno, 967, Buenos Aires

Esta antigua casa además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa) á quien pueden dirigirse los interesados.

### FEDERICO VIDAURO

Avenida de la Libertad, 38

#### Mercería, Pasamanería y Novedades

Robaja de precios en cuellos de piel y guantes de lana.

### AGENCIA DE VAPORES

CORREOS Y RÁPIDOS

#### MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales de Burdeos y dos de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires y á todos los puertos de América. Emigración á Chile por la mitad del pasaje; pedir informes y precios al agente José María Castañer, calle Solana, núm. 7, Tolosa (Guipúzcoa).

### COMPANIA DE VAPORES NEPTUN

Servicio regular de vapores entre los puertos de Amberes y Pasajes y desde este puerto para los de Amberes, Amsterdam, Rotterdam, Hamburgo, Bremen, Lübeck, Kiel, Copenhague, Danzig, Stettin y Koenisberg, Londres y Liverpool.

También fué presentado por la referida autoridad civil al presidente del Consejo de ministros y al ministro de la Gobernación.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fatiga que la carrie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

Se vende en San Sebastián, Viuda de Eusebio Tornero, Plaza de Guipúzcoa, núm. 5, y principales de la ciudad. á 2 pesetas bote.

### IMPORTANTÍSIMO

Academia de corte y confacación

### 3 MÉTODOS DE CORTE, 3

Se garantiza la enseñanza en cinco días de cada uno de los métodos que se anuncian. Español y Francés de señora; y el de caballero y niños. Comprendiendo las prendas interiores y exteriores.

Clase á domicilio y clase especial de preparación para señoritas que deseen tomar el título de Profesora.

Calle del Príncipe, núm. 23, piso 3.<sup>o</sup>

De no resultar lo que se anuncia se devolverán los honorarios.

### AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América á precios sumamente baratos.

Para más informes dirigirse á don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y C.º, de Buenos Aires.

Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero á los precios más elevados.

### Aguas de Burlada

La reina de las aguas de mesa

Curan el estómago, hígado y riñones. Para los diabéticos no hay otro remedio mejor.

Depositarios: Tomás de Zubiria y C.º, Bilbao.

### Taller de joyería y relojería

Rafael García de Noriega

(Oficial que ha sido durante nueve años en la casa de Beiner)

Compra de alhajas y piedras preciosas.

Se hace toda clase de obra y composturas á precios convenientes.

3 FUEN'ERABIA - 3

### Bolsas

para ultramarinos, droguerías y confeccierías.

BUENO Y C.º

Fuenterrabia, 19, San Sebastián

Imp. de El Correo de Guipúzcoa

### Tarjetas de visita á 2 pesetas el 100

### Sanatorio quirúrgico del Dr. Madrazo

SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hallase este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole.

En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: PRIMERA, 20 pesetas; SEGUNDA, 10 pesetas; TERCERA, 5 pesetas diarias, independientemente de la operación.

Si numerosa estadística (2,800 operaciones) garantiza los resultados, cada día se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por él mismo sirviente.

Las consultas se dirigen al Director, que les contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por tales ni por escritos antecedentes se pidan.

### Establecimiento fotográfico de 1.ª clase en Guipúzcoa

DE JULIÁN ARRILLAGA